



2015年
10月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園
http://www.takasago-hoikuen.com

読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋、食欲の秋・・・
心身共に実りある秋の到来です。
今年5月、イタリアのミラノで「食の万博」が開催されたと
聞きました。
その中で・・・

過去～人は種子のあることを発見し、
自ら食べられるものとそうでないものを見分け、
見つけ、育ててきました。



現在～飽食の時代となり、食べ物の30%が廃棄され、
食べ物以外にも、農作や調理に費やした時間をも失われてい
ます。
一方飢餓状態の子ども達も少なくありません。

未来～未来のスーパーマーケットでは
「この肉は餌、加工、パッケージの為のCO2排出分の課金
を支払って下さい」というような
地球温暖化を視野に入れた
未来の食生活がイメージされていました。

保育園では「食事が楽しみな子ども」を目標に「おなかがあ
ぐ～」となるような多くの活動を行っています。同時に栽培
やクッキング、魚屋さんによる「魚の解体見学」や作り手と
のつながり等、毎日の食事から、『食べ物を大切に感謝して
頂く子ども達』『食べ物を通じて心身共に実りある子ども
達』になってほしいと願っています。

お誕生日おめでとう

1才おめでとう	りこ こうだい
2才おめでとう	かほ めい
3才おめでとう	みゆ
4才おめでとう	しょうた
5才おめでとう	みのり
6才おめでとう	おはな

10月の予定	
1	木 「広場」体育館にて練習3,4,5才
2	金 図書館(4,5才児) 防災訓練
3	土
4	日
5	月
6	火 広場リハーサル
7	水
8	木
9	金
10	土 かげのこ広場(住吉小体育館)
11	日
12	月 体育の日
13	火 ポニー 保育参加 ひよこ 0才児健診・乳児内科健診 健康相談の日★
14	水 写真撮影(01234才)
15	木 照子おばちゃんのお話 171災害伝言板 防犯訓練
16	金 幼児誕生会★ 4.5歳食事会
17	土
18	日
19	月 ちゅっちゅこっこのなかよし広場★ 乳児誕生会★PPD(ピカガ-)発達相談の
20	火 芋ほり遠足(4.5才) 保育参加 ばんび
21	水
22	木
23	金 さつま汁パーティー
24	土
25	日
26	月 ちゅっちゅこっこのなかよし広場★ 保育参加 うさぎ
27	火 0才児健診・幼児内科健診 発達相談★
28	水
29	木 幼児誕生会★
30	金 保育参加 りす
31	金



★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

4さい！ひつじぐみです こんにちは

4月にひつじ組に進級し、ピンクの名札が嬉しくてしかたがなかった子ども達も半年が過ぎ…毎日の遊びや生活、活動を経験する中で心が大きく育っていきました。

ひつじ組の当番活動では、楽しかった出来事をお当番が発表する場面があります。以前は、「ブロックであそんだことがたのしかったです。」「さんぽにいったことがたのしかったです。」というような内容の発表が多かったのですが、最近では、「〇〇ちゃんと、〇〇ちゃんといっしょに△△ごっこをしたことがたのしかったです。」と発表の中に必ず友達の名前が出てくるようになりました。

子ども達の中に、何よりも友達と一緒にいることが心地よくなり、友達の中に自分の居場所がある事が感じられる様になっています。「ゆびきり」という歌の歌詞のように“♪ときどきけんかをするけれど、ときどききらいになるけれど、ずっとともだちだからね きっとともだちだからね♪”このような思いを感じている子ども達です。

今は、風の子広場に向けて、毎日運動遊びを楽しんでいます。



こどものつぶやき ばんび組 (1歳児)

1年前(0歳児 ひよこ組)までは「あーうー」「ぶーぶー」などの喃語で話していたばんび組の子どもたちも、今では「ぶどう」「きゅうきゅうしゃ」などはっきりとした単語で、知らせたりおしゃべりが聞かれるようになりました。

大人やお友達の簡単な質問にも応え「か～して」「あなたのおなまえは？」など会話でのやりとりを楽しむ姿も見られています



昼食がカレーだった日のおやつのやり取りで、かりんとうを食べながら「あまいね」とつぶやいたお友達に、お隣のお友達から「カレーじゃないからね」と昼間の食事と対比したビックリしてしまうようなユニークな発言が聞かれました。

子ども達同士、おとなとのやり取りや生活の中で様々な言葉を吸収し成長している子ども達です。

コスモスの会を行いました

今年も9月11日に恒例の『コスモスの会』を開催しました。『コスモスの会』は9月の敬老の日になんで、おじいちゃんおばあちゃんを保育園にお招きして、子ども達が日ごろ保育園で楽しんでいる歌や手遊び言葉遊び等を見ていただいています。今年も沢山のおじいちゃんおばあちゃんが来て下さいました。子ども達は、大勢のお客様を前にして、少し緊張する姿も見られましたが、見てもらう嬉しさも感じているようでした。

ばんび組: 歌「こぶたためききつねねこ」

うさぎ組: 歌「おつかいありさん」

りす組: 楽器「山の音楽家」

歌「ぼくらは元気」

ひつじ組: 暗唱「きよだいなきよだいな」

歌「ニコニコがいっぱい」

ぞう組: 創作絵本「ぞっちゃんぞがつく」

歌「あっちゃんあがつく」を発表しました

いつも見守ってくださってありがとうございます

これからも宜しくお願いします。



ぞう組



ばんび組



ひつじ組



ばんび組さん入場で～す



りす組



うさぎ組

バザーお誘い

日時: 11月1日(日) 10:00～14:00

※各店なくなり次第終了となります

場所: たかさご保育園 (雨天決行)

内容: 衣類(子ども服、大人服)

オモチャ、生活雑貨など、ゲームコーナー

模擬店(カレーライス、スパゲッティ、フランクフルト

産直野菜おしるこ、プリン、梅ゼリー等)

風の子広場お誘い

日時: 10月10日(土) 9:00～12:00頃

場所: 住吉小学校 体育館(雨天決行)

内容: 初参加の0才ひよこ組では保護者の方と一緒に「わらべ歌」で遊びます。

各クラス、同様に保護者の方と共にしるし物があります。

卒園した1、2年生や地域の乳児の方も参加できるプログラムもあります。是非いらして下さい。

かさごの教育 (こころ豊か) 第①

2歳児クラスは、自己主張しながらも友達同士で共感しあえる関係作りをめざしてきました。3歳児クラスでは、「人の気持ちに気づく子ども」を柱として保育をすすめています。

日々の生活や遊びの中でも、「ぼくが～してた!」「これ わたしの!」と、自己主張し友達とぶつかり合う場面は、まだまだ多く見られるのが3歳児の姿です。自分の主張や要求を出しながらも、友達と共感する楽しさを感じた子ども達は、相手の気持ちに気がつき、譲り合ったり、思いやり、自己抑制力がついていきます。

例えば、友達と一緒にブロックでおうちを作っている時に、それぞれのイメージ、作りたいものがあるので、相手が自分のイメージしたものと違うものを作ろうとすることで「ちがう! そうじゃない」とぶつかることがあります。そんな時には、大人が1人1人の思いを聞き、気持ちを受け止め、代弁することで「自分の気持ちをわかってくれた」と安心し、大人との信頼関係のもとに、相手の話にも耳を傾けられる気持ちの余裕がでてくるのです。

また、日々の保育の中での集団あそびや触れあいあそびを通して、友達と一緒に楽しむ、喜ぶという経験を重ねることも大切にしています。楽しさを共有する場面が増えることで、友達関係も広がり、大人に依存するだけでなく、友達関係も深まってきます。

子ども達が友達と色々な気持ちを共感し、相手の気持ちに気づけるような関わりを大切にしていきたいと思えます。